

VALAIS

Quarante-trois vols élucidés



Durant l'été 2018, la police cantonale a enregistré plusieurs vols par effraction dans différentes régions du canton. Les cibles des auteurs étaient variées: entreprises, carrosseries, caves, garages, restaurants, déchetteries et buvettes.

Les investigations ont conduit à l'interpellation de cinq auteurs. Pour les besoins de l'enquête, quatre d'entre eux ont été placés en détention provisoire, communique mardi la police.

Les montants des butins, composés principalement d'argent liquide, ainsi que les dommages occasionnés lors de ces méfaits atteignent plusieurs dizaines de milliers de francs. Les auteurs sont cinq Valaisans âgés de 19 à 22 ans, tous domiciliés en Valais. Ils ont été dénoncés au Ministère public pour vols par effraction, vols par introduction clandestine, dommages à la propriété, violation de domicile et vol de véhicule. **NC**



L'artiste valaisan Marc Aymon met l'ambiance sur la scène du Festival de Terre des Hommes Valais.

LE NOUVELLISTE/A

Certains week-ends, il y a 100 événements culturels

PAR JEAN-YVES.GABBUD@LENOUVELLISTE.CH

VALAIS L'offre culturelle valaisanne est riche. En 2018, 2661 événements culturels ont été proposés par des professionnels de la culture en Valais, dont 300 expositions! Ces événements ont été annoncés dans l'agenda en ligne de Culture Valais par près de 600 organisations. C'est là un record. Ces chiffres sont d'autant plus impressionnants qu'ils ne concernent que les événements proposés par des professionnels de la culture ou ceux mis sur pied conjointement par des pros et des amateurs.

La richesse culturelle du Valais

«Ce chiffre illustre la richesse de l'offre culturelle valaisanne», se réjouit Jean-Pierre Pralong, directeur de l'association Culture Valais, dont la mission consiste notamment à promouvoir les artistes, institutions et événements cultu-

rels valaisans. Pour expliquer l'importance de l'offre, le directeur rappelle que le Valais compte plus d'une trentaine de théâtres et plus d'une quarantaine de compagnies.

Pour donner la mesure de ce que le Valais peut offrir, Jean-Pierre Pralong déclare: «J'entends parfois dire qu'il n'y a rien à faire en Valais. J'ai fait le compte. Lors d'un week-end de septembre dernier, du jeudi au dimanche, il y avait 100 propositions culturelles sur l'ensemble du canton!»

Une diversité qui frappe

Au-delà du nombre, c'est la diversité de l'offre qui frappe. «Arts visuels, cinéma, littérature, patrimoine, arts de la scène, musique, architecture, tous ces domaines participent à la richesse de l'offre culturelle valaisanne. Je crois que l'on peut dire qu'en Valais, tout le monde peut trouver son

compte.» Le directeur se plaît à dire que cette richesse que l'on trouve en Valais est désormais reconnue par les autres cantons...

Des événements qui ont trouvé leur public

Est-ce que 2661 événements culturels ce n'est pas trop? Est-ce que tous trouvent leur public? «Beaucoup de manifestations marchent bien. Il y a très peu de bides», constate le directeur. Il prend l'exemple des festivals de musique classique qui se multiplient dans le canton durant la période estivale. «Les gens suivent. Chaque festival estival a trouvé son public.» Le nombre d'événements culturels répertoriés a tendance à augmenter ces dernières années. Jusqu'où est-il possible d'aller? «Il y a peut-être un seuil maximum, mais pour l'instant, il n'est pas atteint», commente encore Jean-Pierre Pralong.

JUSTICE

Un papa condamné pour des gifles et des fessées

Un père de famille domicilié dans la région de Martigny a été condamné pénalement par la justice valaisanne pour avoir donné des gifles et des fessées à ses deux enfants et à ses deux beaux-fils. Des punitions corporelles infligées au rythme d'environ une fois par mois, de janvier à septembre de l'an dernier.

Interrogé par la police, ce Français a partiellement reconnu les faits. Il écope d'une amende de 400 francs pour voie de faits et devra aussi s'acquitter de 300 francs de frais de justice.

Ce jugement définitif intervient alors que récemment un autre père de famille a été acquitté à Sierre, après avoir contesté une amende de 200 francs pour des voies de fait similaire. L'hiver dernier, ce quadragénaire valaisan avait giflé sa fille aînée. Dans ce cas, les punitions corporelles étaient rares et non répétitives. De son côté, le Conseil national doit traiter une motion déposée par Géraldine Marchand-Balet. Afin de protéger les enfants sans criminaliser les parents, la Valaisanne demande une modification du Code civil, plutôt que du Code pénal, pour interdire purement et simplement les châtiments corporels. **GB**

MONTHEY

L'hôpital de Malévoz loué dans «Le Canard enchaîné»



Le film mêle des acteurs (Patrick Alluin et Jean-Michel Bonnarne) et le personnel de Malévoz (Loïse Pignat). P5 PRODUCTION

L'hôpital psychiatrique de Malévoz, à Monthey, est cité dans les pages du «Canard enchaîné». Dans une brève portant sur le film «Malévoz» – réalisé par la Valaisanne Anne Theurillat et projeté ces jours à Paris – le journaliste note: «A l'heure où la psychiatrie publique est consciencieusement détruite en France, on regardera avec intérêt du côté de nos voisins suisses, en particulier à l'hôpital de Malévoz (...). Un directeur aussi réaliste qu'idéaliste a décidé de faire de son hôpital une résidence pour écrivains, réalisateurs et autres artistes.»

Selon l'hebdomadaire satirique français, cette initiative serait «une alternative à l'hôpital carcéral». Pour rappel, le film d'Anne Theurillat se situe entre le documentaire et la fiction. Tourné en cinq jours, il questionne l'acte de jouer. Il mêle le personnel du lieu et des acteurs professionnels. **AS**

ZERMATT

Les deux victimes identifiées

Portés disparus depuis mercredi passé, deux alpinistes, victimes d'une chute de 500 mètres, ont été retrouvés sans vie samedi au pied de la face est du glacier de Furgg à Zermatt, après un vol de recherche. Ils avaient projeté d'escalader le Cervin.

Dans un communiqué diffusé mardi, la police valaisanne précise qu'il s'agit de ressortissants polonais âgés de 40 et de 43 ans. **JYG**

PUBLICITÉ

1455

L'image

